



ENCORE UNE INJURE DU PREMIER MINISTRE COLLINET MAKOSSO A L'ENDROIT DU PEUPLE CONGOLAIS.

C'est devenu une habitude qu'à l'occasion de chaque communication de Monsieur Collinet MAKOSSO, Premier Ministre, sorte une gaffe de sa bouche. En voici une de plus contre le peuple congolais :

" LES CONGOLAIS SE SONT HABITUÉS A VOIR L'ÉTAT S'OCCUPER DE TOUT. IL FAUT CHANGER LES MENTALITÉS ".

Voilà ce que pense, des congolais, meurtris et condamnés à la misère, le Premier Ministre le mieux rémunéré du continent africain, avec plus de 35.000.000 FCFA par mois de salaire, pendant que des honnêtes citoyens ont beaucoup de peine à s'offrir même un léger repas par jour.

A-t-il besoin de proférer des tels âneries pour rejoindre les bonnes grâces du Prince?

La première question qui découle de cette bourde, est de savoir quelles sont, en cinq années à la primature, les réalisations en faveur du peuple congolais, de ce Chef de Gouvernement si arrogant et méprisant ?

Est-il besoin de rappeler à cet ancien diplômé sans emploi, devenu par opportunisme et par nécessité membre du PCT, que ce sont les gouvernements successifs de l'ETAT/PCT qui, en un demi-siècle de règne sans partage, ont détruit tous les domaines vitaux qui concourent à l'existence socio-économique et culturelle des populations congolaises ?

Est-il besoin de rappeler à Monsieur le Premier Ministre, Collinet MAKOSSO, que c'est l'État/PCT dont il assume la continuité de la gouvernance de notre pays, qui est le premier responsable de la faillite et la ruine dans tous les domaines qui concourent à l'existence des populations congolaises ? Notamment les domaines essentiels de l'éducation, la santé, l'action sociale, l'emploi, l'économie, la culture, les sports, les infrastructures et équipements de base (route, eau potable, électricité, voies ferrées, transports aériens et fluviaux etc.), l'urbanisme et le développement régional par la Décentralisation.

Monsieur le Premier Ministre Collinet MAKOSSO, pourrait il faire au peuple congolais son bilan à la tête du Gouvernement, dans la poursuite et la consolidation des acquis de ce projet global de développement initié, pendant les deux premières décennies de l'indépendance, par les Présidents Fulbert YOUSOUFOU, Alphonse MASSAMBA DÉBAT et Marien NGOUABI ?

Dans une de ses réponses à la question d'un journaliste français, le Président de la République a reconnu que notre système éducatif très performant pendant les deux premières décennies de l'indépendance (100% de taux de scolarisation de nos enfants), a commencé à sombrer vers les années 80. C'est à dire après son accession au pouvoir par coup d'État en Février 1979.

Le Premier Ministre Collinet MAKOSSO demande au peuple congolais déboussolé et privé de développement, de changer de mentalité. Mais qui donc devrait changer de mentalité, si ce n'est pas la minorité des dirigeants et autres dignitaires au sommet de l'État, empêtrés en toute impunité dans la corruption, la concussion, les vols et détournements des deniers et biens publics ?

De quel changement de mentalité parle donc le Premier Ministre, quand sous sa barbe des agents du Trésor public peuvent soutirer en toute impunité, par centaines de milliards de francs CFA, de l'argent et sortir avec, tranquillement du pays pour aller le planquer et en jouir à l'étranger ?

De quel changement de mentalité parle donc le Premier Ministre, quand des membres de son gouvernement et proches du clan au pouvoir, vont célébrer, à coût de milliards de francs CFA au frais des contribuables congolais, des mariages et anniversaires à Paris, Dubaï, Monaco etc., cérémonies pourtant privées, mais où lui-même le Premier Ministre et plusieurs membres de son gouvernement prennent part, voyages, séjours et émoluments divers au frais des contribuables congolais ?

Les réseaux sociaux ont récemment publié les noms et images des dix personnalités les plus riches du Congo. Tous de la même tribu, membres ou proches du clan au pouvoir, et surtout sortis du néant, sans aucune référence ni antécédents dans le monde des affaires ou de l'entrepreneuriat. Des milliardaires fabriqués de toutes pièces par le pouvoir politique grâce, à leur accointance familiale avec le Président de la République, ou, à la position privilégiée occupée par ces individus sans références, dans l'appareil de l'État.

Le Premier Ministre se préoccupe t-il du changement de mentalité de ces citoyens véreux, qui s'enrichissent scandaleusement en toute impunité sur le dos du peuple congolais constraint à la précarité ? Au lieu de bâtir au Congo, un environnement économique et social propice au progrès et à l'épanouissement du peuple congolais tout entier, L'ÉTAT/PCT a plutôt créé dans notre pays, un océan de misère où prospère quelques îlots de bonheur et de prospérité au profit des membres et proches du pouvoir politique.

Voilà en quelques mots, la réplique au nom de la Fédération de l'Opposition Congolaise (FOC), à l'injure au peuple congolais du Premier Ministre, Collinet MAKOSSO.

Brazzaville le 25 Septembre 2025.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Jean Félix DEMBA-NTELO".

Jean Félix DEMBA-NTELO

Président de la FOC